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6 月 24 日，邵阳县河伯乡网友
李 先 生 在 邵 阳 新 闻 在 线（www.
shaoyangnews.net）留 言 称 ，向 阳 水
库 库 容 小 ，无 法 满 足 周 边 村 民 正
常 的 生 产 生 活 用 水 需 求 。他希望
水利部门能够对水库进行扩容，同时
对水库进行清淤。

网友：水库容量小有淤积现象

李先生介绍，向阳水库坐落在半
山腰上，是河伯村、城背村、五洞村等
20个村灌溉、生活用水的主要水源地。

“向阳水库始建于上世纪七十年
代，受技术、资金等条件限制，水库库
容很小。随着经济社会发展及村民生
产生活用水增多，向阳水库的蓄水量
已经难以满足需求。同时，水库存在
淤积现象，实际库容被削减，蓄水、防
洪、抗旱能力下降。”李先生说。

“向阳水库扩容条件好，周边地质
结构稳定。几乎没有村民在附近居
住，移民代价低，对山林影响也小。”李
先生认为，如果修建新的中型水库将
遇到造价高、水质差、移民等问题，困
难重重。将向阳水库从小一型扩建为
中型水库，不仅能避免这些因素的阻
碍，为河伯乡增加优质水源，同时还能
为周边乡镇提供备用水源，意义重大。

调查：水源不足死水位较高

记者从邵阳市水利局水利建设管
理科了解到，向阳水库是一座以灌溉
为主，兼有防洪、养殖、发电等综合效
益的小一型水库，设计灌溉面积1.92
万亩，实际灌溉面积1 万亩。水库位
于湘江支流卢洪江上游源头，水库本
身集雨面积4.7平方公里。大坝为粘
土心墙坝，实际最大坝高 45 米，水库
总库容442.5万立方米，正常库容403
万立方米，死库容 83 万立方米，年产
水总量只有360万至380万立方米，平
常实际蓄水量较小。2010 年经过除
险加固，完成了右岸山体新开泄洪隧
洞等除险加固项目。

“向阳水库本身集雨面积小，水源
不足，不具备扩容的基本条件。早在
2006 年，该水库新修向阳电站时，为
增加水库蓄水量，局里实施新开隧洞
增加水库的外引水源工程。由于受到
种种因素的阻碍，工程未能完工。”邵
阳县水利局办公室工作人员说。

邵阳市水利局水利建设管理科科
长王飚称，向阳水库周边森林覆盖率
高，水土流失现象较轻，且水库周边居
民较少，人为因素影响小，淤塞情况不
明显。但该水库死水位较高，死库容83

万立方米，占正常库容的20%，存在自
然淤积现象，属正常情况。网友建议对
水库库内清淤，以增加蓄水容积，局里
将要求县水利局会同所在地乡镇根据
水利技术规范要求，提出落实意见。

规划：建设供水工程新建源头水库

“目前，向阳水库供水工程已经完
成初步设计审查批复，今年将开工建
设。”王飚说，为打造百姓用水工程，水
利部门正在申请向阳水库供水工程，
该工程涉及塘田市镇、河伯乡2 个乡
镇共20个行政村，供水人口5万多人，
供水规模4450吨/天。

王飚表示，在水利系统“十三五”
规划中，已规划在河伯乡源头村新建
源头水库，该项目已到可研立项阶
段。拟新建的源头水库属于小一型水
库，最大坝高 48 米，水库集雨面积
14.8 平方公里，水库总库容 696 万立
方米，正常库容610万立方米，每年可
向灌区输水达1000万立方米以上，灌
溉河伯乡和塘田市镇2个乡镇2.35万
亩耕地。“目前《新建源头水库送审稿
可行性研究报告》已报市水利局待审
查，市发改委立项后，需报上级部门批
准可开工建设。”王飚说。

（罗 俊）

建于上世纪七十年代的向阳水库供水已经无法满足需求，网友李先生提议：

向 阳 水 库 能 否 扩 容 ？
水利部门：不具备扩容条件，拟新建源头水库
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6月26日，武冈市与新宁县两地国土资源、安监等职能部门开展联合整治行动，雇请专业爆破公司，对白莲江
砖厂烟囱实施定点爆破。

白莲江砖厂位于武冈市司马冲镇和新宁县万塘乡交界处，存在无采矿许可证、安全生产许可证开采及违规排
污等行为。为杜绝非法生产，规范矿业秩序，工作人员多次上门和当事人协商。近日，当事人同意自行拆除砖厂
主体及工棚。随后，两地相关部门组织专门力量，对高达几十米的烟囱实施爆破拆除。图为爆破烟囱现场。

周维标 刘传 肖爱良 摄影报道

本报讯 （记 者 罗 俊） 6
月26日，市民李女士向邵阳新闻在线
（www.shaoyangnews.net）咨 询 ，她 的
女儿想在永州购买一套住房，能否提
取她和丈夫的住房公积金作为女儿
购房的首付。

李女士介绍，她在大祥区某单位
上班。工作20多年，她和丈夫攒下不
少住房公积金。“我们家一直没有购
买新房，女儿在永州上班，想在那里
买房子。我和丈夫就寻思着，能不能
拿我们的住房公积金作为女儿买房
的首付。”李女士说。

邵阳市住房公积金管理中心工作
人员称，目前没有提取本人、配偶及直

系亲属的住房公积金作为购房首付款
的政策。但是，李女士的女儿在异地购
房缴纳了房屋首付款后，如果满足条
件，是可以提取父母的住房公积金的。

该工作人员称，依据《关于进一步
规范异地购房提取和贷款业务办理
的通知》（邵公积金字［2017］5号），职
工本人、配偶或直系亲属的户籍或工
作单位均非购房所在地的（省内除
外），停止办理住房公积金异地购房
提取或贷款业务；职工本人、配偶或
直系亲属其中任意一人的户籍或工
作单位在购房所在地的，办理提取或
贷款业务时，需提供如下材料：提供
职工本人、配偶或直系亲属其中任意

一人的户籍证明或单位证明（省内购
房的可以不提供）；已取得不动产权
证的，提供一年内不动产权证、购房
发票、契税凭证、房屋维修基金和购
房资金支付凭证等；未取得不动产权
证的，提供三年内购房合同、购房发
票和购房资金支付凭证等。

“要注意的是，在住房公积金异
地购房提取或贷款资料审核时，会通
过官网查询、发协查函等方式向购房
所在地的房屋产权登记部门，核实职
工购房真实性，并向公安部门核实其
户籍情况真实性。不能核实职工购
房真实性的，不能办理住房公积金提
取或贷款业务。”该工作人员说。

市住房公积金管理中心工作人员提示：

异地购房提取公积金需符合条件

本 报 讯 （记 者 张
洋） 6月26日，邵阳县网友“乡音
情深”通过邵阳新闻在线（www.
shaoyangnews.net）民情直通车栏
目反映，天子湖国家湿地公园附
近的居民日常出行非常不便，需
要步行4公里以上路程才能搭乘
乡镇客运班车。

网友“乡音情深”称，他也是该
公园附近的居民，随着公园的逐步
开发，居民逐渐享受到了开发带来
的民生福利，但是交通不便让居民
很困恼。“不知道相关部门会不会
新建道路，或者在原有的村道基础
上加宽改造。如果能开通旅游客

运班车到天子湖国家湿地公园，让
附近居民也能搭上便利的班车就
更好了。”网友“乡音情深”称。

邵阳天子湖国家湿地公园管
理处工作人员介绍，目前该处已经
联合邵阳县交通局对天子湖国家
湿地公园的交通道路做出了相应
的旅游道路规划。规划对部分道
路进行加宽改建，并将新修部分旅
游道路。“目前只有塘渡口开往霞
塘云的客运班车路过天子湖国家
湿地公园，没有专门的旅游专车。
我们将积极对接相关部门，争取早
日开通天子湖旅游客运班车。”该
处工作人员称。

邵阳县天子湖国家湿地公园附近居民反映：

步行四公里才能搭上班车
部门回应：争取早日开通旅游客运班车

本 报 讯 （记 者 张
洋） 6 月19 日，新宁县网友“小
飞鸽”通过邵阳新闻在线（www.
shaoyangnews.net）民情直通车栏
目发帖反映，新宁县金石镇山立花
园对面有家宾馆锅炉排放的气体有
异味，影响居民生活。

网友“小飞鸽”是山立花园的
住户。她介绍，宾馆经常在上午
10 时到 12 时、下午 2 时到 5 时之
间排放废气，气味刺鼻，即使窗户
全关也能闻到。“我是一个孕妇，
家里又有小孩，这种气味实在难
以忍受。”网友“小飞鸽”称，本来
家里空气很好，就因为对面宾馆

排放废气，所以要整天关紧窗户，
影响生活。她希望有关部门能尽
快处理此事。

23 日，新宁县环境保护局
工作人员介绍，该局在 19 日上
午 10 时许对该宾馆进行了现场
调查。调查发现宾馆油烟设施
齐全，运行正常，现场没有闻到
刺激性气味。“该宾馆燃煤锅炉
已纳入城区 10 蒸吨以下燃煤锅
炉整治范围，近日将会停止使
用。如果该宾馆燃煤锅炉产生
废气对周围环境产生了影响，
到时会得到彻底解决。”该局工
作人员介绍。

新宁县网友反映：

宾馆锅炉废气有异味
部门回复：已经纳入燃煤锅炉整治范围，将停止使用

本 报 讯 （记 者 张
洋 通讯员 封明海） 6 月 23
日，城步儒林镇白廖洲肖先生反
映，白廖洲河里晚上经常有人在
麻鱼，希望相关单位前去调查处
理此事。

获悉肖先生反映的情况后，
23 日晚上7 时左右，城步畜牧局
渔政执法人员会同当地村干部对
白廖洲片水域及狮子山附近水域
进行巡查。“巡查中，发现一起麻

鱼事件，执法人员对其进行批评
教育，并没收麻鱼工具。”该局工
作人员介绍。

为加大禁渔宣传力度，防止
出现电鱼、药鱼等情况，该局会同
白廖洲河附近村的村干部不定时
开展巡查，并要求白廖洲村等村
建立村规民约，组织召开村组干
部会议宣传禁渔工作。一旦发现
电鱼、药鱼的情况，按照村规民约
进行严格处理。

城步肖先生反映：

河里有人麻鱼！
城步畜牧局及时巡查并处理了一起麻鱼事件

本 报 讯 （记 者 张
洋） 6月22日，武冈市网友“邓家
铺居民”通过邵阳新闻在线（www.
shaoyangnews.net）反映，他家收养
了一个小孩，去民政部门办理相关
手续，被告知不能办理。

网友“邓家铺居民”称，2016年
5月份左右，他在家门口捡到了一
个女婴。出于好心，他们夫妇收养
了这个小孩，但是当时没有办理相
关手续。“现在想去民政部门办理，
工作人员告诉我们不能办理这个
手续。”网友“邓家铺居民”说。

26日，记者从武冈市公安局
户籍部门了解到，根据调查，网友
属于二婚，一婚的时候生育有一个
男孩。户籍部门工作人员提醒，收
养小孩注意事项多，公民不符合收
养相关规定的，不能依法办理收养
登记或事实收养公证而私自收养
无户口人员。该局户籍部门工作

人员解释，网友遇到的这种情况，
应该按照有关规定，采集女婴
DNA录入全国打拐DNA信息库
内进行比对，向社会发布寻亲公告
等。如果公告期满仍查不到其父
母或其他监护人，可办理户口补
登，将其户口登记在社会福利机构
的集体户上。如因社会福利机构
不愿接收等原因，不便登记在该机
构集体户上，也可以登记在居住地
公安派出所设立的公共集体户
上。或经村组同意，登记在抚养人
家庭户上，家庭关系应登记为非亲
属关系。

相关链接：根据《中华人民共
和国收养法》第六条规定，收养人
应当同时具备下列条件：

（一）无子女；
（二）有抚养教育被收养人的

能力；
（三）年满三十五周岁。

武冈市网友反映：

收养的小孩无法上户
公安户籍部门提醒：公民不能随便收养小孩
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